
 
 
Gemeinde Rethwisch Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten  1  bis  8. 
vom 20.02.2023  
im Gemeinschaftshaus Rethwisch, 
Buchrader Weg 2 
 

 

Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:55 Uhr                    Barkmann 
Unterbrechung  von 20:42 Uhr  

bis  21:00  Uhr 
             (Protokollführerin) 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Bgm. Poppinga 

2) GV Gäde                                                                

1) Frau Barkmann vom Amt Bad 
Oldesloe- Land, zugleich Protokoll-
führerin 

3) GV Kühn 2) Herr Wohld vom Amt Bad Oldesloe-
Land 

4) GV Böttger 3) Geschäftsführer Herr Priewe der  
Firma GSP 

5) GV Winter  

6) GV Behnk  

7) GV Beck Es fehlen entschuldigt: 

8) GV Topel - 

9) GV Motzkus  

10) GV Eick 

11) GV Wahl 

 

 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 09.02.2023 auf Montag, 
den 20.02.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 11 – beschlussfähig. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Rethwisch vom 20.02.2023 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung werden folgende Anträge gestellt: 
 
a) Bürgermeister Poppinga stellt den Antrag die Tagesordnung um den TOP 10d) Pachtvertrag 
VFL zu erweitern. 
Weiterhin wird beantragt die TOPs 8), 9) sowie 10b-d) nicht öffentlich zu beraten.  
 
Es ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Tagesordnung wird um den TOP 10d) Pachtvertrag VFL erweitert. Die 
Tagesordnungspunkte 8) – 10b-d) werden nicht öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
b) GV Kühn stellt den Antrag den TOP10a) öffentlich zu beraten. 
 
Nach eigehender Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt 10a) wird nicht öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 3 Nein-Stimmen 
 

Tagesordnung:  

 

1. Einwohnerfragestunde – Teil 1 

2. Protokolle der Sitzungen vom 20.12.2022 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter 

5. Über- und außerplanmäßige Ausgaben    

6. Vorstellung der Problematik im Bereich Abwasser- und Oberflächenwasserentsorgung 

Bökenbusch 

7. Einwohnerfragestunde – Teil 2 

8. Beschaffung von Schneefanggittern Kita Rethwisch   

9. Bewertung der Regenrückhaltebecken     

10. Grundstücksangelegenheiten 

 

Die Tagesordnungspunkte 8) bis 10) werden nicht öffentlich beraten.  
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TOP 1: Einwohnerfragestunde – Teil 1 

 
a) Ein Bürger fragt an, ob der neue Bekanntmachungskasten an der Bushaltestelle der 

B208 für Aushänge genutzt werden kann. Bürgermeister Poppinga erklärt daraufhin, 
dass insgesamt drei Fächer für Informationsaushänge u.ä. zur Verfügung stehen 
werden und er die dafür benötigenden Schlüssel noch nicht verteilen konnte. 

 
b) Ein weiterer Bürger erklärt, dass er bei alten Protokollen z.B. ab 2013, die Ergebnisse 

aller nicht öffentlichen Beschlüsse in der nächsten Sitzung, nicht als veröffentlicht 
gefunden hat. Es wird um Klärung gebeten. 

 
c) Ein Bürger erkundigt sich nach dem Aufbau der Spielgeräte auf dem Spielplatz. GV 

Gäde erklärt, dass er mit dem Bauamt noch die erforderlichen Maßnahmen vor Aufbau 
der Spielgeräte planen muss. 

 
d) Es kam seitens eines Bürgers die Frage auf, ob schon bezüglich des ruhenden 

Verkehrs in der Straße am Sportplatz etwas getan wurde. Herr Poppinga erklärt, dass 
demnächst eine Mitarbeiterin des Amtes sich dem ruhenden Verkehr annehmen wird. 

 
e) GV Eick berichtet, dass auf dem Parkplatz der Kita noch Paletten mit Dachpfannen 

liegen und fragt, was die Gemeinde diesbezüglich vorhat. Bgm. Poppinga erklärt, dass 
es höchstwahrscheinlich zur Entsorgung der Dachpfannen kommen wird. 

 
f) Es wurde von einem Bürger die Frage gestellt, wie sich die Gemeinde auf den Verkehr, 

der voraussichtlich durch die Sperrung der A1 entstehen wird, vorbereiten kann. Bgm. 
Poppinga berichtet, dass er mit einer Frau der Autobahn GmbH diesbezüglich 
gesprochen habe, sie seine Bedenken zur Kenntnis genommen habe, aber sie nichts 
ausrichten könne. 

 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 20.12.2022   

 
GV Beck beantragt eine Änderung zum Tagesordnungspunkt 8. Der Beschluss soll 
daher wie folgt abgeändert werden:  
 
Die GV entschied sich dazu, den Tagesordnungspunkt „Prüfergebnis des 
Sozialministeriums zur Überleitungsbilanz nach § 58 Abs. 3 KiTaG“ zu vertagen. Diese 
soll im nächsten Finanzausschuss geprüft werden. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 10-Stimmen , 1 Enthaltung 
 
 

TOP 3: Bericht des Bürgermeisters  

 
Bürgermeister Poppinga berichtet wie folgt: 
 

a) Ein Defekt des Dämmerungsschalters einer Straßenbeleuchtung führte für einen Tag 

zum Ausfall der Beleuchtung. Nach der Erneuerung war die Beleuchtung sehr lange 

an, daraufhin wurde der Schalter neu justiert. 

b) Die bestellte Straßenlaterne im Eingang „Königsstraße“ wurde nach ca. 1 Jahr durch 

die beauftragte Firma geliefert und aufgestellt. Aufgrund der langen Wartezeit, wurde 

fast ein alternativer Auftrag vergeben. Die Ausleuchtung der Kreuzung habe sich durch 

die Aufstellung erheblich verbessert.  



4 
Sitzung der Gemeindevertretung Rethwisch vom 20.02.2023 

 
Noch zu TOP 3): 

 

c) Die Bekanntmachungskästen an der B 208 wurden montiert. Die Bushaltestelle wird 

nun ebenfalls beleuchtet. 

d) Der Wanderweg in Treuholz wurde bis zum Knick hin freigeschnitten. Das entstandene 

Holz wird im Knick zur Verrottung gelagert. Die Knickausleger im Bereich „Am 

Sportplatz“ und „Dwarsweg“ wurden ebenfalls gestutzt. 

e) Die Flächen beim Regenrückhaltebecken am Mühlenbach wurden gemulcht. 

f) Die seit Mitte Dezember in Treuholz laufenden Tiefbauarbeiten dienen der 

Neugestaltung der Stromversorgung durch Erdkabeln, statt der bisherigen Leitung an 

den Betonmasten. Die Arbeiten laufen derzeit noch hinter der Ausgleichsfläche am 

Mühlenbach entlang, bis zum Kuhleger und von dort wird eine Horizontalbohrung bis 

zum Trafo B208 bei Wegener Bau erfolgen. Nach Abschluss der Arbeiten werden die 

alten Trafos und Stromleitungen demontiert. 

g) Die Schule am Masurenweg wird immer weiter technisch modernisiert. Nach den 

Toiletten und den LED- Beleuchtungen sowie der IT- Ausstattung und der 

elektronischen Tafeln wird die Wärmeversorgung demnächst, der Zeit entsprechend, 

ausgestattet. Wahrscheinlich wird es eine 5 Zügigkeit in der 1. Klasse geben und das 

Angebot der Grundschulbetreuung wird ausgebaut.  

h) Das Tannenbaumverbrennen und die Jahreshauptversammlung der beiden 

Feuerwehren waren jeweils sehr gut besucht. Der Bürgermeister bedankt sich bei den 

Veranstaltern. 

i) Die A1 wird am Freitag, den 10.03.2023 ab 21:00 Uhr, bis zum 13.03.2023 5:00 Uhr, 

in beiden Richtungen voll gesperrt. Des Weiteren wird es im Herbst zwei weitere 

Sperrungen geben. Die Umleitung der Vollsperrung erfolgt in beide Richtungen über 

Rethwisch, Westerau und Lockfeld, nach Reinfeld über die B75 nach Lübeck. Alle 

Versuche des Bürgermeisters, als auch von den anderen betroffenen Gemeinden, die 

südliche Richtung über die B 75 nach Bad Oldesloe und danach der A1 oder der A21 

zuzuleiten sind beim LBV und der Autobahn GmbH gescheitert. Es wird darauf 

verwiesen, dass zeitgleich in Hamburg ebenfalls zwei Vollsperrungen zur Sanierung 

durchgeführt werden und es nicht zu viel Verkehr in der Gemeinde Rethwisch kommen 

sollte. Die Verkehrsteilnehmer werden den Bereich in der Zeit aufgrund der Vielzahl 

der Baustellen großräumig meiden. Deshalb erfolgt eine frühzeitige und großangelegte 

Kommunikation über die Medien. 

 

 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter  

 
GV Gäde berichtet: 
 

a) Eine Bürgerin teilte ihm mit, dass es keine Bordsteinabsenkung in der Straße 
Buchraderweg gegenüber dem Weg „Zum Bastgraben“ in Richtung Kita geben würde 
und sie mit den Kindern auf der Straße gehen müsse. Herr Gäde fragt an, ob man bei 
der Sanierung anderer Straßenteile nicht gleich überlegen könnte, dort eine 
Bordsteinabsenkung bis zur Garage bauen zu lassen. Bgm Poppinga sagt, der Bau- 
und Wegeausschuss solle sich von Firmen Angebote einholen lassen. 

 
b) Des Weiteren fragte jemand an, ob die Reaktivierung eines Brunnens bei einer 

„Blackout Gefahr“ möglich sei, sofern es zum Ausfall der Wasserversorgung kommen 
sollte. Bgm Poppinga erklärte daraufhin, dass die alte Pumpe am Dorfplatz aus 
Sicherheitsgründen stillgelegt wurde und eine Reaktivierung zu rechtlichen Problemen 
führen könnte.   
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Noch zu TOP 4): 

 
c) GV Böttger berichtet, dass die Fliesen im Keller des Gemeinschaftshauses eingesetzt 

worden sind. 
 
 
TOP 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben   

 
Bgm. Poppinga erklärt, dass die überplanmäßigen Schulkostenbeiträge bei der Finanzplanung 
2022 falsch eingeschätzt wurden. Alle anderen Posten sind zur Kenntnis zu nehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 
 
TOP 6: Vorstellung der Problematik im Bereich Abwasser- und 
 Oberflächenwasserentsorgung Bökenbusch   

 
Herr Priewe, Geschäftsführer der Firma GSP, erläutert zwei Varianten zur Vorgehensweise 
bei der Abwasser- und Oberflächenwasserentsorgungsproblematik im Böckenbusch. Nach 
reger Diskussion seitens der Anwohner erklärt Bgm Poppinga, dass diese Konzepte lediglich 
zur Information der Anwohner dienen soll und zeigen sollen, welche Probleme vorliegen und 
wie man diese beheben könnte. Für genauere Informationen sollen sich die Eigentümer der 
betroffenen Grundstücke an den Bürgermeister wenden. 

 
  
TOP 7: Einwohnerfragestunde- Teil 2  

 
a) Ein Bürger fragt an, ob das Ortsschild in Klein Boden „am Schlagenweg“ Richtung 

Norden schon bestellt wurde. Bgm. Poppinga erklärt daraufhin, dass er vor einer 
Woche die Bestellbestätigung des Schildes erhalten haben.  

 
b) Ein weiterer Bürger weist daraufhin, dass das Ortsschild der Hauptstraße an der B 208 

nicht mehr lesbar sei. Ihm wurde erklärt, dass der Bau- und Wegeausschuss eine 
Begehung der Ortsschilder plant und gucken möchte, welche Schilder zu erneuern sind 
oder ob welche fehlen und zu ersetzen sind. 

 
c) Der Vorsitzende der Fußballsparte des VFL Rethwisch fragt beim Bürgermeister 

bezüglich der Dringlichkeit des Pachtvertrages bezüglich der geplanten Flutlichtanlage 
an. Diese sei gerade zu dieser Jahreszeit notwendig. Bgm. Poppinga erklärt, dass es 
aufgrund der Emissionsberechnung länger dauert als gedacht. Über den Pachtvertrag 
wird im TOP 10 d) abgestimmt. 

 

 
Um 20:41 Uhr wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen und verlässt den Sitzungsraum. 
 
Nachdem die Öffentlichkeit den Sitzungsraum verlassen hat, wird die Sitzung von 
20:42 Uhr bis 21:00 Uhr unterbrochen. 
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Die weiteren Tagesordnungspunkte 8) bis 10) werden gemäß Beschluss nicht- öffentlich 
beraten. 

 
 
TOP 8: Beschaffung von Schneefanggittern Kita Rethwisch 

 
./. 
 
 
TOP 9: Bewertung der Regenrückhaltebecken (neues Angebot KLS) 

 
./. 
 
 

 
TOP 10: Grundstücksangelegenheiten  

 
./. 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Der Bürgermeister gibt die im nicht-
öffentlichen Teil gefasstem Beschlüsse bekannt. 
 
Die Sitzung wird um 21:46 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Bürgermeister Poppinga  Barkmann (Protokollführerin) 
 


